

➤ **Spaziergang: Historische Stadtmauer in Freinsheim (IK Wandern) am 22.02. (11.00 Uhr)**

59 Mitglieder der HARMONIE-GESELLSCHAFT trafen sich an einem vorfrühlingshaften Samstag mit **13 Vorstands- und Mitgliedern der Casinogesellschaft Freinsheim** zu einem gemeinsamen Rundgang entlang der historischen, mittelalterlichen Stadtmauer. Sie gehört zu den schönsten und vollständigsten Befestigungen der Pfalz.

Aufgeteilt in zwei Gruppen erlebten wir entlang der 1,3 Km langen, 70 bis 110 cm breiten und 7-8 Metern hohen Ringmauer dank einer exzellenten Stadtführung „Geschichte pur“. Sie wurde vermutlich im 15. Jahrhundert erbaut, im pfälzischen Erbfolgekrieg beschädigt und 1978 nach alten Plänen restauriert. Von den damals 20 Wehrtürmen sind noch 8 sehr gut erhalten. Besonders erwähnenswert sind die beiden Eintrittstore in die mittelalterliche, barocke Altstadt: Das wuchtige Eisentor nach Osten mit bewachtem Zwinger und das Haintor nach Südwesten.

Auf unserem Rundweg entdeckten wir trutzige Türme wie den Hahnenturm, den Diebesturm, den Casinoturm, zahlreiche Tore, enge Gässchen und romantische Winkel. Die Türme dienen heute als Hotel, Theater, Wohnhäuser, Gaststätten und Ferienwohnungen.

Nach dem Mittagessen im **Weingut Hotel Restaurant Weisbrod** besichtigten wir den **Casinoturm**, das **Domizil der Casinogesellschaft**, in dem heute ein kleines Theater („Theater“) für 20 Personen untergebracht ist. Zur Freude der HARMONIE-Mitglieder rezitierte die Theaterchefin **Anja Kleinhaus** Goethes „Erlkönig“. Außerdem konnten wir an der äußeren Stadtmauer den neugestalteten Barockgarten und den Apothekergarten bestaunen, die in liebevoller Pflege von Freinsheimer Bürgern betreut werden.

Es war heute ein kurzer Weg, aber dafür konnten wir viele schöne, interessante Eindrücke genießen.

Allen hat es sehr gut gefallen, und **wir danken herzlich dem Ehepaar Heinrich und dem Präsidenten der Casinogesellschaft Freinsheim, Herrn Wolfgang Quante, für einen gelungenen Tag.**